



AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Jueves 14 de Octubre de 1886.	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Oviedo, un trimestre 3'50 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 187.
--------	--	-------------------------------	---	-----------

LA CRUZ DE LA VICTORIA.  
OVIEDO, 14 DE OCTUBRE DE 1886.

CUENTO DE UN RIACHUELO QUE TIENE SU HISTORIA.

PÁRRAFOS ALGO AÑEJOS.

Un caballero según el Evangelio.

§ SÉTIMO.

(Continuación.)

Grandes y pequeños, viejos y jóvenes, sólo pensaban en goces, y hasta la reina de las virtudes, la caridad evangélica, se declaró fuera de la ley, á no ser que proporcionase satisfacciones sensuales.

Si el pedrisco asolaba los campos, ó la lepra ú otra enfermedad contagiosa diezaba las poblaciones y había que acudir con premura al remedio de miles y miles de familias sumergidas en el fondo del dolor y el infortunio, menester era improvisar antes alguna fiesta brillante que proporcionase gran solaz y bullicioso esparcimiento á unos espectadores que llevaban pendiente de sus vestidos el sustento de varias provincias, y que ya no se conmovían en presencia de las miserias ajenas, porque ni la *moda* preceptuaba amar al prójimo por Dios, ni el *ritual del buen tono* contenía una sola palabra acerca de los premios y penas de la vida futura.

A tal grado llegó la perversidad por la torcida senda de las condescendencias, que de día en día aumentaba el odio en la misma proporción que aumentaban las maldades contra los sabios y virtuosos sacerdotes que fueran en tiempos anteriores consejeros prudentes y desinteresados, tanto de las clases humildes como de las privilegiadas en todos los casos árdulos.

El mundo fue declarado consejero nato, único y exclusivo de las familias, y su fallo era inapelable. Los matrimonios se concertaban según los gustos del mundo; no había más conveniencias que las del mundo, ni otro porvenir que el del mundo, ni jóvenes de provecho fuera de los del mundo, y el mundo era esto que acabamos de referir y mucho más que no puede referirse.

Baste saber que los emblemas religiosos y los sublimes documentos de los Concilios Toleda-

nos, que en magníficos cuadros de imponderable mérito artístico formaban parte principalísima del decorado de los salones en los palacios de los grandes señores, fueron retirados apresuradamente de su sitio por temor al *qué dirán los que no piensen como nosotros*, y sustituidos con retratos de personajes no canonizables, alegorías de caza, sibaritismo y otros excesos, sin que tampoco faltasen en algunas estancias pinturas groseras y lábricas que acusaban la relajación de una sociedad execrable, á la que esperaba la justicia de Dios, siempre infalible, aunque algunas veces pareciera tardía á nuestra débil razón.

Fueron, como siempre sucede, primeras víctimas del merecido castigo, aquellos que con sus condescendencias, ó complicidades habían sido causa eficaz de tan terrible contagio. Por de pronto, la autoridad real, que hasta entonces fuera profunda y universalmente acatada, comenzó desde luego á verse aminorada y comprometida, probándose una vez más que, cuando los reyes son prevaricadores, todos los prevaricadores aspiran á ser reyes.

Hombres infames y de costumbres deprabadas, afrenta del género humano, aparecieron al instante ocupando los puestos oficiales, merced á la perversidad de los unos y á las criminales transigencias de los otros. Llamábanse á sí propios católicos como sus mayores é ilustrados según las corrientes de la época, amantes de los derechos de las muchedumbres y de los privilegios de la nobleza; pero no trascurrió mucho tiempo sin que se manifestasen muy á las claras sus verdaderas aspiraciones, y lo que la Religión y la Patria podían esperar de semejantes católico-patrioteros.

Cuantos carecían de solar conocido y habían derrochado su hacienda en vicios y disoluciones y les molestaba someterse al trabajo, ingresaron á toda prisa en el partido de los ilustrados, el cual improvisaba empleos tan innecesarios como luerativos, agobiando al pobre contribuyente con tributos insoportables, al paso que encerraba al monarca en un círculo de hierro, no dejándole otra iniciativa propia que la de sancionar de grado ó por fuerza la omni-

potente voluntad, ó el capricho omnipotente de los que estaban á su lado.

Tarea imposible sería empeñarse en querer pintar con rasgos fieles la indecorosa situación á que se vieron reducidos los próceres de abolengo. Del trono que en otro tiempo habían rodeado con tanta gloria propia, como provecho del que lo ocupaba, ninguna cosa podían esperar, porque estaba reducido á un simple nombre que no tenía otro valor que el que los ilustrados querían darle. Y era de ver á los encoquetados aristócratas de aquella época arrastrarse á los piés de unos cuantos improvisados personajes, oscuros y desconocidos, menos en bajezas é infamias, suplicándoles ora una distinción, ora un favor, que si se concedían entrañaban constantemente la condición precisa de quedar el agraciado á la voluntad y talante del que tal vez no hubiera sido admitido sin precauciones entre los últimos sirvientes de sus esclarecidos antepasados.

(Se continuará)

### Menudencias políticas.

Nuestro siglo ha quitado á los buenos hasta la ocasión del mérito. No los persigue á nombre de la impiedad, los censura á nombre de la Religión.

\*\*\*

Fuera mejor haber prevenido los males; pero dado que existen, no hay más recurso que el de la caridad de amputación.

\*\*\*

Dígase hoy lo que mañana ha de consignar la historia, á saber: que la revolución se ha consumado en Europa, no por el arrojo de sus parciales, sino á causa de inexplicables condescendencias.

\*\*\*

¡Ya lo sabemos! Para ser hombre de provecho, basta lograr una posición desde la cual se disponga de cierto número de votos. Lo mismo en los distritos que en las asambleas, la mayor razón es la mayoría de sufragios. ¿No la hay? Pues se crea. ¿No se cuenta con ella? Pues se disuelven los comicios.

\*\*\*

Hasta cierta época se entiende que los hombres de buena fe se prometían dichas y venturas venidas en alas de la civilización moderna; más al cabo de cien años, ¿cabe en humano

juicio explicar por buena fe la conducta de muchos hombres honrados?

\*\*\*

Quando se escriba la historia de las variaciones liberales, habrá necesidad de reproducir día por día los hechos y dichos de la revolución, poniendo en dos columnas el *haber* y el *debe* respectivo del ministerio y de la oposición. Basta y sobra con este procedimiento para dar á conocer la *admirable* estructura del sistema.

\*\*\*

Las parcialidades políticas andan en busca de regimientos para sobrepone una á otra. Lo entienden en verdad; pero también dan á entender la razón con que se gobierna el mundo.

\*\*\*

Tanto han cambiado las cosas desde que se creyó ver en el liberalismo la personificación de las libertades públicas, que ya nadie se cree seguro apenas se grita por los liberales, *¡viva la libertad!*

\*\*\*

Todavía, como en merecido castigo de la ceguera humana, hay varones doctos que creen curar con paliativos el mal profundo, que revela vicio mortal en la sangre. No entienden que las concesiones hechas al hombre desahogado y la conciliación del bien con el mal, en vez de paliativo, son fomento, en lugar de amansar la fiera, la irritan y embravecen.

\*\*\*

Quien no está contra el mal, especialmente en momentos críticos, está con el mal. Quien halaga á la revolución, á más de estar con ella, la fomenta.

\*\*\*

No importa mucho que ciertas gentes nieguen el milagro. ¿No lo es visible que las tenga por bienhechoras el mismo pueblo de quien se burlan y á quien envilecen? ¿No es milagro palpable la ceguera de los oprimidos, que se creen libres por el sólo hecho de permitirles que griten libertad?

\*\*\*

¡Dar y quitar, poner y deponer! Hé aquí el gran atributo de la soberanía popular.

\*\*\*

Los sistemas llamados liberales son sistemas de contradicción. Tan luego como se les pone en evidencia, aparece el *sí* de la promesa desmentido por el *no* de la realidad. La gramática liberal no admite en el verbo tiempo presente. *Haremos* la felicidad del país. *Seremos* independientes.

(Del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antolín Monsalvo, Obispo de Jaén.)

**Crónica extranjera.**

En vista de las dificultades de la censura telegráfica en Sofía, algunos corresponsales mandan sus despachos por propio á la frontera de Rumania para ser reexpedidos á la prensa.

Según noticias de Sofía de origen confidencial, las divergencias entre Karaveloff y sus colegas de la regencia, son cada vez más profundas.

El primero desea dar alguna satisfacción á Rusia, accediendo en parte á los deseos de ella, mientras que los segundos, mostrando confianza ciega, y acaso ilusoria, en las potencias centrales, creen que estas impedirán una acción militar de Rusia en Bulgaria, y que, por lo tanto, se pueden arrostrar las iras del gobierno de San Petersburgo.

Al mismo tiempo, se teme que la presencia del general ruso Kaulbars en Schumla y Varna modifique la actitud del ejército búlgaro, que, dígame lo que se quiera, está dividido y descontento.

Karaveloff intentó en vano hacer comprender á sus colegas que una ruptura con el gobierno de San Petersburgo, la cual parece inminente, traería de seguro la ocupación rusa.

La situación de la regencia es cada vez más difícil.

No se sabe si seguirá á este estado de cosas la ocupación rusa ó la formación de un ministerio Karaveloff.

Lo primero es muy probable, pues se teme que estalle la guerra civil y que los rusos tomen este pretexto para intervenir.

Hay dos partidos en Bulgaria que se hacen la guerra.

El menos numeroso, el ruso, sostiene que Bulgaria no puede existir sinó bajo el protectorado de Rusia, mientras que el partido nacional aboga por la independencia del principado, diciendo que este, después de cuatro siglos de opresión bajo el yugo otomano, no debe quedar bajo la servidumbre de Rusia.

La situación es cada vez más grave en Sofía.

Con motivo de las elecciones, han ocurrido desórdenes que pueden tener consecuencias.

Unos 150 campesinos se han dirigido al consulado ruso, preguntando á voces qué conducta debían seguir en las elecciones.

Necludoff, gerente del consulado, se asomó á la ventana, siendo recibido á los gritos de ¡Viva Rusia!

Necludoff recordó la misión que ha traído el general Kaulbars, y añadió:

“Rusia ha declarado ya que considera las elecciones de la Asamblea nulas y sin valor.”

Los campesinos apelaron entonces al procedimiento que se emplea cuando se quiere anular un acta. Se diri-

gieron al colegio electoral y la emprendieron á palos con los secretarios de la Mesa.

“Venimos, decían los asaltantes, á suspender las elecciones porque las desapruera Rusia.”

En el colegio electoral se había previsto este caso, encontrándose gente preparada para repeler la fuerza con la fuerza.

Se trabó, pues, una verdadera batalla, rodando por la escalera muchos campesinos, los cuales fueron al fin completamente rechazados, y en su derrota á palos y pedradas perseguidos.

Cinco ó seis de los más gravemente heridos, fueron trasladados al consulado de Rusia, siendo cuidadosamente curados por el personal del mismo.

Casi todos los heridos lo están en la cabeza. Necludoff ha visitado á los demás cónsules para formular una protesta contra las elecciones.

Después han ocurrido nuevos desórdenes, cometiéndose un atentado contra los consulados de Inglaterra y Alemania.

El capitán Mac-Evan, que tanto se distingue por sus trabajos en la construcción de torpedos, acaba de inventar un aparato electro-acústico submarino para reconocer las posiciones de un cuerpo sumergido, cualquiera que sea su clase, determinando perfectamente su naturaleza.

Este aparato está fundado en el principio de la *balanza de inducción* de Hughes, y permite reconocer la situación del cuerpo sumergido para atacarle con el torpedo donde mejor convenga, porque el sólo contacto de todo cuerpo extraño con él se hace sensible, según sea su naturaleza, por medio de un teléfono que forma parte del sistema.

**Crónica nacional.**

El señor Cardenal Arzobispo de Sevilla irá muy en breve á hacer su santa pastoral visita á los arciprestazgos de Morón, Zahara y Osuna.

En todas las diócesis de España se han celebrado y continuarán celebrándose solemnes fiestas religiosas en honor de Nuestra Señora del Rosario.

Ha sido colocada solemnemente en San Estéban Sasrovisas (Martorell) la primera piedra del templo parroquial que á expensas de los vecinos de aquella población se trata de construir.

En la segunda quincena de este mes saldrá una peregrinación diocesana de Sevilla, para visitar el santuario de Nuestra Señora de Loreto.

El Centro de Asturianos de Madrid

celebró el domingo el acto de repartir los premios obtenidos por varios alumnos del curso pasado en las distintas asignaturas que en aquel se explican. El Sr. Olay, ilustrado oficial del cuerpo de ingenieros militares, leyó una notable Memoria-resumen de los trabajos del curso anterior, y el Sr. Campamor, que distribuyó los premios, cerró la sesión con un discurso que fué aplaudido.

El director de la Granja-Modelo de Granada Sr. Morell, al remitir al ministro de Fomento un informe sobre el estado del establecimiento, ha hecho dimisión de su cargo.

El Emmo. Sr. Cardenal Gonzalez, atendiendo las especiales condiciones de prudencia, gravedad y conocimientos ascéticos del Ilmo. Sr. Dean doctor D. Francisco Bermudez de Cañas, presentado que ha sido en distintas ocasiones para algunas de las diócesis vacantes, ha tenido á bien nombrarle visitador de las religiosas del arzobispado de Sevilla. También se indicaba á dicho señor para las mitras de Tenerife ó la Habana.

Ha presentado la dimisión de su cargo el capitán general de Cataluña Sr. Riquelme.

Los conservadores ofrecen todavía volver su benevolencia al fusionismo, si el gabinete actual rectifica muchos errores, enmendando los pasados y evitando los del porvenir.

¡Cuánto hace el patriotismo del vientre!

Desde hace diez ó doce días se halla detenido en las prisiones militares el señor Ruiz Chamorro, catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros.

Parece que el señor duque de Tetuán ha manifestado al señor presidente del Consejo, que disintiendo de la conducta observada por el ministerio último con motivo de los últimos sucesos, se creía en el caso de dimitir la vicepresidencia del Senado.

Ha llegado á Barcelona la comisión facultativa que, á nombre de la general del centenario del P. M. Feijóo, lleva la misión de examinar el modelo que ha de servir para la fundición de la estatua que va á erigirse en Orense al sabio polígrafo del siglo XVIII.

La parroquia castrense de San Agustín, de Tarragona, ha sido cedida, según se dice, á los reverendos padres de la Compañía de Jesús, quienes de muy antiguo tenían ya establecido el noviciado en aquel ex-convento.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Madrid, 12 de Octubre de 1886.

Mi estimado amigo y correligionario: Al primer tapón zurrapas, y al primer Consejo de ministros, salida de progresista. Anoche se reunieron los responsables, que no sé por qué llaman así á los ministros que de nada responden, y hacen por el contrario, que sus fechorías las abone el país en dinero, en lágrimas ó en sangre, y de su reunión resultó una nota oficiosa que dice en sustancia:

“Que los ministros han acordado guardar reserva sobre los asuntos tratados en Consejo, que se harán públicos cuando se traduzcan en decretos que verán oportunamente la luz en la *Gaceta*.”

Que es lo mismo que decir:

“El que quiera saber, que sea ministro, para lo cual no necesita ir á Salamanca.”

De todo lo cual resulta, que en vez de uno de que da cuenta la tradición, vamos á tener nueve *Juanes Palomos*, ellos se lo guisarán, y ellos se lo comerán solos, que por algo son liberales y partidarios de la publicidad y de la intervención en los asuntos de gobierno del cuarto poder del Estado.

Yo con sinceridad lo digo, cuando el tal poder sufre un apabullo, me alegro con toda mi alma, porque veo que se cumple el conocido refrán que dice: *Así paga el diablo á quien le sirve*. La vida de la prensa liberal se reduce á pasar una parte del tiempo en encumbrar nulidades, y la otra parte en recibir puntapiés de las nulidades encumbradas, y esto, al fin y al cabo, es un castigo aunque pequeño de las faltas que comete, falseando la verdad, envenenando á los pueblos con falsas doctrinas, y quemando incienso en los altares de los ídolos modernos.

Pero volviendo al asunto, resulta que nada se sabe de lo acordado por los ministros, ni ha resultado verdad lo del levantamiento del estado de guerra, ni dimite Pavía, ni tampoco Zugasti; en suma: que seguimos como estábamos, sin más que la agravación del mal que supone la prolongación de cualquier dolencia.

Ya indiqué á Vd. en mi anterior la llegada de Cánovas, y hoy debo decirle que, dicho hombre público, viene animado de propósitos belicosos. Así al menos se deduce de las impresiones que reflejan los periódicos sus parciales, que desde anoche acentúan su oposición al actual ministerio y tocan ya el esquilon de alarma diciendo aquello de que las instituciones peligran si continúa Sagasta en el poder, etc. etc.

A esto llaman los ministeriales una cuartelada civil, en contraposición á la

cuartelada militar del día 19 de Setiembre último. Con esto salen ganando los conservadores, porque si predominan los temperamentos de eleme- ncia que han caracterizado la última cuartelada, ya pueden impunemente fraguar la suya seguros del indulto.

Nada más ocurre por hoy que sea digno de mención. Si algo aconteciere lo sabrá Vd. antes de que llegue á su poder la presente.

Bolsín 4<sup>o</sup> 63'15

Suyo affmo.,

EL CORRESPONSAL.

## TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR  
DE  
**La Cruz de la Victoria.**

Madrid, 13 (á las 9'45 noche.)

Los ministros están reunidos en Consejo para acordar las reformas militares.

Mañana cesará el estado de guerra.

El Corresponsal.

## Crónica regional.

Habiéndose concedido por la Dirección general de Agricultura de Cangas de Tineo 2.000 pesetas para una exposición de ganados en el concejo, la Junta directiva, en sesión de 19 del mes actual, acordó que el día ocho del mes de Diciembre, del corriente año, tenga lugar la exposición.

El Alcalde de Aller, anuncia en el *Boletín Oficial*: que no habiendo comparecido al acto de la clasificación y declaración de soldados ante este Ayuntamiento, los mozos:

Número 15. Antonio González Diaz, de Severo y Severa, de Cuérigo.

16. Benjamín Baizan Alvarez, de Francisco y Antonia, de Llanes.

85. José Carballo Somano, de Vicente y Macrina, de Pelúgano, soldados del remplazo de 1886, han sido

declarados prófugos, previos los oportunos expedientes. Por lo cual los cita, llama y emplaza, para que comparezcan ante su autoridad, encargando se proceda á su busca y captura.

Están confirmadas de Real orden las suspensiones de los Ayuntamientos de Laviana, Miranda y Piloña, decretadas por el Sr. Gobernador civil de esta provincia.

En el gabinete central de telégrafos (Madrid), está detenido un despacho, procedente de Oviedo, sin destinatario, con las señas Colegio Tenedores Libros.

De *El Comercio* de Gijón tomamos las siguientes noticias:

"Según se nos dice, está acordada la creación de un tren misto desde Gijón á Oviedo exclusivamente, saliendo de esta villa á las siete de la mañana y regresando á igual hora de la noche.

"Si la noticia se confirma, no escatimaremos nuestra gratitud y alabanzas á la empresa del ferro-carril del Norte."

"Han sido nombrados secretario y oficial tercero respectivamente de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, los Sres. D. Pablo Villalba y don Emilio Fernandez.

"También fue promovido á oficial segundo de la misma dependencia, nuestro buen amigo, D. Manuel Guerra, cuyo celo y laboriosidad encuentra digna recompensa en este ascenso, por el cual le felicitamos."

## Crónica local.

Ayer ha salido el Sr. Obispo de Mondoñedo con dirección á su diócesis.

Aquí deja gratísimos recuerdos y esperamos confiadamente que en Mondoñedo ha de ser el Ilustrísimo Sr. D. José María de Cos, tan querido y apreciado en la elevada silla episcopal, como lo fue en Oviedo, desempeñando tan dignamente la Magistratura, y después la dignidad de Maestrescuela en este respetable Cabildo.

El sábado llegará á esta ciudad nuestro Ilustrísimo y Reverendísimo Prelado, que se halla, como saben nuestros lectores, en Santa Visita Pastoral.

No sabemos si tiene sólido fundamento la noticia de haber sido indul-

tado de la última pena en garrote el reo Fernando Fernández Secades (a) *el Llobu*.

Muchas eran las personas que ayer lo afirmaban, sin que pudieran indicar la procedencia de la noticia.

En el número de *El Siglo Futuro* del martes hemos leído con satisfacción que nuestro paisano el presbítero D. Ramón Cañedo Junco, que cursó su carrera en este Seminario, había recibido por vía de restitución, la cantidad de ocho mil reales, para hacerlos llegar á su legítimo dueño.

Estas reparaciones de la violada justicia sólo las inspira la Religión católica.

El semanario avilesino está en su derecho.

Efectivamente; nos hemos excedido. Tiene razón en reclamar, porque le hemos llamado *diario*, cuando todos sabemos que solamente respira las brisas *cerúleas* una vez por semana.

La gente de tralla de *La Luz* es de la infima categoría. *Viajea* los domingos nada más. Basta, basta.

El día seis del corriente, contrajo matrimonio el distinguido joven, Licenciado D. Eduardo García Camarino, con la distinguida y virtuosa señorita D.<sup>a</sup> Antonia Arias de Velasco, hermana de nuestro amigo y compañero D. Sancho Arias de Velasco.

Felicitamos á los jóvenes contrayentes y damos la cordial enhorabuena á las dos familias.

Mañana día de Sta. Teresa, celebrará la Comunidad de MM. Carmelitas Descalzas, solemnes cultos en honor de la Seráfica Doctora.

A las diez tendrá lugar la Misa cantada, expuesta S. D. M., predicando el panegírico de la Santa, un Rdo. Padre de la Orden de Predicadores.

Por la tarde comenzarán, como en los días precedentes, los ejercicios á las cinco; rezándose la estación, cantándose el Santo Rosario y pronunciando, después de la novena, un segundo sermón en honor de la inclita reformadora del Carmelo y Compañera de España el Sr. Magistral Don Manuel Misol.

Esperamos sea numerosa la concurrencia que acuda á honrar á la gran Santa española.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Oviedo, 13 de Octubre de 1886.

Muy Sr. mio de mi mayor consi-

deración: Abrigaba la esperanza de que V. acogiera benévolutamente mi súplica y cedería un lugar en su reputado periódico para ventilar algunas cuestiones acerca de la cantidad prosódica con que deben leerse algunas palabras latinas. No por eso le agradezco menos el favor que me dispensa, al mismo tiempo que declino el alto honor que V. me otorga, poniendo á mi arbitrio la dirección de esta contienda literaria.

Mejor V. que nosotros, acostumbrado como está á los trabajos periodísticos, sabrá dirigir los que acudan á esta lid gramatical, que deseo empiece por fijar el acento con que han de pronunciarse las tres palabras siguientes: *Eucharistia, Jacob, Amen*.

La primera de estas tres dió ocasión á las conversaciones instructivas á que me refería en mi anterior, y deseo saber la opinión que acerca de su cantidad prosódica tienen algunos lectores del digno periódico que usted con tanto acierto dirige.

Con la más atenta consideración se repite de usted affmo. s. s. q. b. s. m.

M. P. y O.

## Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.—S. Calixto, papa y martir. Nació en Roma, y fue hijo de Domicio, descendiente de una de aquellas familias convertidas á la fe cristiana por los Apóstoles. Agregado al clero romano, se distinguió tanto por su virtud y ciencia que, vacante la Silla Apostólica por el martirio de San Celerino, fue elegido por unanimidad para sucederle. Aprovechó la paz que disfrutó la Iglesia durante su Pontificado para extender más y más la Religión Católica, viendo muy pronto el fruto de su ardiente celo en la conversión de innumerables gentiles. Fabricó en la Vía Ápia el famoso Cementerio de su nombre, en donde están enterrados 174.000 mártires y entre ellos 46 Papas.

Los prodigios que obraba llamaron la atención del gobernador de Roma, quien mandó prenderle con otros muchos cristianos, y después atormentarle de varios modos; muriendo finalmente arrojado en un profundo pozo, el año 224.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Fortunato y Aquileo, mártires; Antioco y Severo, obispos y confesores.—Santa Teresa de Jesús, virgen, fundadora. (Fiesta en Avila y Alva de Tormes.)

de Luisita, esta sofocando todo ruido y caminando sobre las puntas de los piés, haciendo señal al mismo tiempo á los soldados de que la imitasen, dijo:—Ahi dentro se halla mi padre enfermo, y su mal se ha agravado hoy terriblemente á consecuencia de los sustos causados por los tiros.—En seguida se adelantó con cautela, como aplicando el oído á la puerta; la entreabrió lo bastante para que el capitán pudiese ver en medio de la oscuridad de la estancia, alumbrada por la débil luz de una lamparilla á la madre que daba de beber al enfermo, y á Tancredi, en mangas de camisa, que le sostenía la cabeza.—Así el prudente militar retirándose á un lado, dijo en voz baja:—Señorita, ya podeis cerrar.—Hízolo así sin inmutarse; y acompañó al capitán á todos los demás aposentos hasta al que ocupaban los chiquillos.

tó la joven; pero os aseguro que ninguno de los alborotadores ha bajado á pedir refugio. Venid solamente os ruego que me permitais acompañaros á fin de no asustar á la familia, y principalmente á mi madre que ya está muy triste por la grave enfermedad de mi padre. El capitán hizo seña á dos fusileros para que le siguiesen, y Luisita no separándose de su lado, lo introdujo en la primera ante-cámara donde se hallaba el abuelo, pálido y medroso, que ya levantaba las manos en ademán de pedir la vida. Pero el capitán con expresión bondadosa le dijo: Tranquilizaos,—y mientras tanto la doncella le ponderaba la devoción del anciano, diciendo que pasaba el día orando, y que ella le profesaba gran cariño.

Llegada á la antecámara, junto á la estancia en donde estaba el padre

por su amor filial, debajo había un conflicto cruel, tronaba el cañón, la fusilería tiraba descargas cerradas por compañías y por escalones, y los insurrectos hacían fuego desde las ventanillas. Pero luego que las tropas reales destruyeron la barricada, se derramaron como tigres al asalto de las casas, y derribando las puertas, subían las escaleras para descubrir á los revoltosos, dar muerte á los que se resistiesen, y hacer prisioneros á los vencidos. Ya puede figurarse el lector cómo invadieron la casa de D. Carlos. Ya se oían en el piso interior, cuya puerta hundieron, pasaron á bayonetazos á los que se les presentaron armados, y prendieron y maniataron á los que pidieron perdón.

Una partida había subido rabiosa al segundo piso, avanzando á la bayoneta; pero cuando vieron abierta de

**HORAS DE SALIDA Y LLEGADA DE LOS TRENES.**

DESCENDENTE		ESTACIONES.	ASCENDENTE.	
Mixto.	Correo.		Correo.	Mixto.
M	T		M	T.
11,35	4,35	LI GIJÓN..... SI	10,30	4,55
11,24	4,26	Veriña.....	10,49	5,16
11,03	4,12	Serín.....	11,02	5,36
10,25	3,50	Lugo de Llanern.....	11,24	6,03
10,12	3,40	Lugones.....	11,35	6,24
9,50	3,28	SI OVIEDO..... LI	11,48	6,38
8,56	3,13	LI	12,07	7,11
8,36	—	Calayo.....	—	—
8,13	2,59	Las Segodas.....	12,20	7,53
7,49	2,46	Olloniego.....	12,31	8,13
7,27	2,35	Ablaña.....	12,40	8,30
7,03	2,23	Mieres.....	12,48	8,57
6,73	2,20	Santullano.....	12,58 T	9,13
6,48	2,13	Ujo (Minas).....	1,04	9,32
6,03	2,00	Lena.....	1,24	9,46
5,49	1,41	Campomanes.....	1,43	10,10
5,30	1,29	Fierros.....	2,07	10,30
—	1,09	Malvedo.....	2,31	—
—	12,55	Linares.....	2,52	—
—	12,32	Navidiello.....	3,20	—
—	12,10	Pajares.....	3,48	—
—	11,48	Bustongo.....	4,17	—
—	9,50 M	SI LEÓN..... LI	6,00	—
—	5,50	PALENCIA.....	10,58	—
—	5,16	Venta de Baños.....	11,50	—
—	4,48	VALLADOLID.....	12,40	—
—	7,00 N	MADRID..... LI	9,20 M	—

**LÍNEA DE TRUBIA.**

DESCENDENTE.  
Oviedo: 9,20 mañana; 3,50 tarde y 7,20 noche.  
San Claudio: 9,37 mañana; 4,07 tarde y 7,37 noche.

ASCENDENTE.  
Trubia 7,30 y 10,45 mañana, y 5,45 tarde.  
San Claudio: 7,54 y 11,09 mañana, y 6,9 tarde.

**CUADRO DE HORAS DE ENTRADA Y SALIDA EN LA ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE OVIEDO.**

**ENTRADA.**

LÍNEAS.	HORAS.	
	Mañana.	Tarde.
General de Madrid.....	"	3'30
Id. de Castropol.....	8	"
Id. de Llanes.....	"	6'30
Id. de Gijón.....	12'30	"
Id. de Avilés.....	12'30	"
Id. de Villaviciosa.....	12'30	"
Id. de Laviana.....	8	"
Id. de Trubia.....	12'30	"

**SALIDA.**

LÍNEAS.	HORAS.	
	Mañana.	Tarde.
General de Madrid.....	11'15	"
Id. de Castropol.....	"	5
Id. de Llanes.....	"	5
Id. de Gijón.....	"	2'30
Id. de Avilés.....	"	2'30
Id. de Villaviciosa.....	"	2'30
Id. de Laviana.....	"	5
Id. de Trubia.....	"	2'30

**HORAS**

**PARA EL DESPACHO DE CORREOS.**

*Certificados ordinarios.* De nueve á diez y media de la mañana, y de once y media á doce y media.

*Idem de valores declarados, efectos públicos y alhajas.* De once y media de la mañana á doce y media.

*Apartados oficiales y particulares.* De nueve á once y media de la mañana; de doce y media á una de la tarde, y de cinco á cinco y media de idem.

*Correspondencia oficial y prensa local.* De dos á dos y media de la tarde.

*Idem en lista.*—De nueve á once y media de la mañana; de doce y media á una de la tarde, y de cinco á cinco media de idem.

**NOTAS.**

1.ª La correspondencia que se deposita en el buzón de la Administración central, se recoge 30 minutos antes de la salida de los correos, y la de los buzones de la población á las diez de la mañana y una y media de la tarde.

2.ª La correspondencia se reparte diariamente á domicilio dos veces: una á las nueve de la mañana y otra á las cinco de la tarde.

OVIEDO: IMP. CATÓLICA.

**LOS CHICOS.**

ÚNICA CASA

**EN ORNAMENTOS DE IGLESIA**

SASTRERÍA Y CAMISERÍA.

Calle de Altamirano, núm. 6.

(ANTES NUEVA)

**J. DELGADO Y COMPAÑÍA.**

**SECCIÓN DE ANUNCIOS.**

**IMPRENTA CATÓLICA**

DE

**CARLOS URÍA VALDÉS,**

**8, SAN JUAN, 8.**

Este establecimiento se encarga de todo género de trabajos tipográficos, y ofrece todas las garantías que puedan desearse, así en la publicación de obras voluminosas como en los trabajos sueltos. Cuenta para ello con un variado surtido de tipos de todas clases y una colección de adornos del mejor gusto, para los impresos que se le encargan.

par en par la puerta, y que la noble doncella les salió al encuentro con rostro tranquilo gritando:—¡Viva el Rey! ¡Vivan los valientes!—Quedaron como atónitos. Luisita añadió en seguida:

—Venid, amigos, á tomar algun refresco despues de tanta fatiga: y cogiendo á un sargento por el brazo, le condujo á la sala de entrada. Con una mano tenia cogida á su hermanita, mientras que con la otra tomó una botella, llenó un vaso y lo presentó al sargento. Los demás, que estaban ennegrecidos y fatigados de tanto tirar y de destruir las barricadas, se mostraron muy agradecidos; y es inútil decir que apuraron sendos vasos de aquel vino generoso. Los criados estaban todos en movimiento presentando á unos pan, á otros jamón, y á otros frutas; mientras que Luisita da-

ba á cada uno elogios por su denuedo y por haber salvado á la ciudad. Entonces llegó un capitán, y la joven le rogó con la mayor modestia y urbanidad que se dignase tomar algun refresco; visto lo cual por este, convirtiendo su furia en agrado, le dijo sonriendo:

—Señorita, ¿cómo no os asustan tantos soldados?

—Quien me ha asustado han sido los rebeldes que disparaban desde las ventanas en el piso de abajo, lo mismo que en el de arriba; pero los fieles y valientes soldados del Rey son para mí como hermanos y bienhechores.

—Con todo, señorita, nos permitiréis que registremos, por si acaso alguno de los revoltosos se hubiese refugiado en alguna estancia interior de vuestra habitación.

—Nos haceis mucha honra, contes-

Estos, como vieron que entraban soldados, corrieron á refugiarse llorando al lado, de las mujeres tambien asustadas, y escondieron la cara en su regazo. Pero Luisita se acercó al mayorcito, le besó en la frente, le hizo algunas caricias y haciéndole volver la cara hácia el capitán: le dijo:—Mira ahí á un amigo, á nuestro defensor, no tengas miedo, nos ha salvado la vida. Vamos, alérgale tu manecita.—Las alabanzas de la linda doncella pusieron al capitán tan blando como un guante; y así se adelantó, y dando unos golpecitos con la mano en las mejillas del niño, le besó, y dijo que era ya tiempo de volverse.

Al llegar á la antesala vieron que los soldados despachaban sendas botellas, y Luisita mandó traer otras, animándoles á que bebiesen á la salud del Rey. El capitán le dió las